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Vecinos de megatoma están 
más inquietos que nunca tras 
orden de desalojo en Quilpué 
Familias se declaran angustiadas por “el silencio con el que ha actuado el 
Estado” pese a la orden de la Suprema de encontrar soluciones habitacionales. 

 

EL PRÓXIMO 22 DE SEPTIEMBRE EXPIRA EL PLAZO PARA DESALOJAR LE MEGATOMA DEL CERRO CENTINELA DE SAN ANTONIO, 

Crónica 
cronica(Olidersanantonio. 

as cerca de 10 mil 
personas que habitan 
en la megatoma del 

cerro Centinela, en el lími- 
te de las comunas de San 
Antonio y Cartagena, es- 
tán en estado de alerta. 
Ello, luego que la Corte de 
Apelaciones de Valparaíso 
ordenara a la Seremi de Vi- 
vienda y Urbanismo, en 
un plazo de 30 días, el de- 
salojo de los ocupantes 
irregulares y la demoli- 
ción de las casas construi- 
das en un predio en Quil- 
pué, pertenecienteal falle- 
cido empresario Alejandro 
Correa, asesinado por un 
sicario precisamente por 
un conflicto con los terre- 
nos tomados. 

La noticia generó pro- 
funda alarma e inquietud 
entre las familias del me- 
gacampamento sananto- 
nino, contra el cual tam- 
bién pesa una orden de de- 
salojo, que tiene como úl- 
timo plazo el próximo 22 
de septiembre, según el fa- 
llo de la Corte Suprema. 
Los dirigentes de la toma 
reclaman que el dictamen 

CATASTRO 

El viernes pasado, las autoridades dieron a conocer los resul- 
tados del catastro efectuado a la megatoma del cerro Centi- 
nela, trabajo que desarrolló desde febrero pasadoel Servicio 
de Vivienda y Urbanismo. Según este estudio, en el prediode 
256 hectáreas habitan cerca de 10 mil personas 
Gloria Maira Vargas, designada por el ministro Carlos Montes 
para trabajar en las soluciones habitacionales del macrocam- 
pamento, dijo que “los resultados nos permiten trabajaren 
las políticas y las soluciones y también conocer quienes son, 
quienes pueblan el campamento. Haciendo una síntesis po- 
demos decir que en su mayoría son chilenos y chilenas, más 
del 80 porciento de la población, que son jóvenes, familias. 
Existe un 33 por ciento de niños, niñas y adolescentes”.   

del máximo tribunal expli- 
cita que “son las institucio- 
nes del Estado las que de- 

ben resguardar el bienes- 
tar de estas familias y en- 
contrar para ellas solucio- 
nes habitacionales; sin em- 

bargo, no ha existido nin- 
guna coordinación entre 
los organismos, según se 
reveló por Transparencia”. 

Los afectados plantean 

que “son la Seremi de Vi- 
vienda y Urbanismo, el Go- 
bierno Regional, la Delega- 
ción Presidencial Regio- 

nal, la Delegación Provin- 
cial de San Antonio, el Mi- 

nisterio de Desarrollo So- 
cial, el Ministerio de Bie- 

nes Nacionales y la Muni- 
cipalidad de San Antonio 
los organismos que deben 

trabajar en conjunto para 
resolver la situación de vi- 
vienda de las cerca de 10 
mil personas que hoy ocu- 
pan el predio. Sin embar- 
go, algunos de ellos, como. 
la Delegación Provincial, 
incluso desconocen el fallo 

del máximo tribunal”. 

Tras la resolución judicial 
para la conocida “to; 
vip” de Quilpué, las di 
gentas del comité Nuevos 
Aires de San Antonio te- 
men correr la misma suer- 

   

te, pues “hasta la fecha
ninguna autoridad estáac-
tuando bajo coordinación
y no existe un panorama
claro sobre el futuro de es-
tas familias”. 

El abogado Felipe Olea, 
representante de 3.500 fa-
milias del cerro Centinela,

señaló ayer que “la exce-
lentísima Corte Suprema
nosolamente ordenó el de-
salojo con fuerza pública
en el plazo de seis meses
próximo avencer, sino que
también ordenó al Estado
de Chile que actúe de for-
ma ordenada con ocho or-
ganismos desu estructuras
para procurar que esta sali-

dasea pacífica y digna, con
soluciones habitacionales
para estas personas”. 

En esa línea, el jurista
enfatizó en la gravedad de
la problemática: “Más de

10 mil personas deberán
ser sacadas con fuerza pú-
blica el próximo 22 desep-
tiembre. ¿Dónde van a vi-
vir estas personas?, ¿sevan
aira otras tomas?, ¿cuáles
la solución que ha dado el

Gobierno? Este mutismo
de parte del Ministro de Vi-

vienda, Carlos Montes, no
resiste un minuto más 

  

   

CEDIDAS 

LAS CAPACITACIONES SE REALIZARON EN LAS ESCUELAS, 

Más de 300 alumnos y 
profesores se capacitaron 
en reciclaje de plásticos 
La recolección de 37 mil 
envases y más de 300 estu- 
diantes y docentes capaci- 
tados en separación y clasi- 
ficación de residuos son al- 
gunos de los resultados 
que ha obtenido en San 
Antonio el proyecto “For- 
talecimiento Red de Reco- 
lección con Recicladores 
de Base”, implementado a 
través de la alianza entre el 
Pacto Chileno de los Plásti- 
cos, la cooperativa Core- 
mat y el municipio de la 
ciudad puerto. 
Enel marco de la Ley REP, 
este piloto se centra en fo- 
mentar la cadena de reco- 
lección y valorización de 
aquellos plásticos que pre- 
sentan mayores compleji- 
dades para su reciclaje ac- 
tualmente, como son los 
flexibles y los usados habi- 
tualmente para yogurt y 
postres, lo que ha permiti- 
dosumar esfuerzos con So- 
prole, a través de su inicia- 
tiva “Sonrisa Circular”. 
Según la directora del Pac- 

to Chileno de Los Plásticos 
(PCP), Alejandra Kopaitic, 
“este piloto está demos- 
trando que la integración 
de los recicladores de base 
enun sistema colaborativo 
de recolección y valoriza- 
ción de plásticos no solo es 
viable, sino que genera un 
impacto positivo en la co- 
munidad, especialmente 
cuando se combina con la 
educación ambiental, en 

este caso en colegios de San 
Antonio”. 
Enfatizó que “como Pacto, 

tenemos el compromiso de 
que un tercio del packa- 

ging plástico domiciliario y 
no domiciliario debe ser 

efectivamente reciclado, 
reusado o compostado pa- 
ra el 2025, y con este pro- 
yecto no sólo avanzamos 

    
  

  

  

    

APRENDIERON A RECICLAR. 

en esa línea, sino que ade- 
más trabajamos alineados 
a lo que será el rol de los 
Gransic con los reciclado- 

res de base en regiones”. 
La iniciativa generó un in- 
centivo adicional para la 
participación de los escola- 
res en la recolección, com- 
petencia que culminó con 
la escuela prebásica Peter 
Pan en el segundo lugar de 
toda la macrozona centro. 

Este establecimiento reci- 
bió tres millones de pesos 
enimplementos tecnológi- 
cos o deportivos, incluyen- 
do una mesa de pícnic fa- 
bricada con madera plásti- 
ca. Sobre este premio, Ale- 
jandra Kopaitic indica que 
“fue fundamental el pro- 
yecto para que se concreta- 
ra la participación de los 
colegios de San Antonio, 
dado que pudimos recolec- 
tar los residuos plásticos a 
través dela cooperativa Co- 
rematy hacernos cargo del 
traslado”. o 

millones de pesos en 
implementos tecnoló- 
e deportivos reci- 

ió la escuela Peter Pan.
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